

PFEIFFER, María Luisa
UBA- Conicet, Bs. As.

La filosofía política de Esposito. La ‘superación’ de la *immunitas*

Parafraseando a Badiou podemos decir que desde Platón, la filosofía viene teniendo diferentes modos de asumir lo que es: produce verdades sobre lo objetivo (ciencia) o sobre las apariencias sensibles fabricando otras apariencias (arte); crea nuevas ideas sobre la sociedad (política) y nuevas figuras sobre la relación íntima con los demás (amor). El modo de hacer filosofía de nuestro tiempo tiene cada vez más que ver con la política. Es así que Esposito lee en términos de política, o mejor aún de biopolítica las relaciones actuales de los humanos y lo hace usando dos categorías: la de *comunitas* y la de *immunitas*. Así como podríamos referirnos al origen de las relaciones, a lo que hoy se denomina su genealogía desde el punto de vista religioso o secular por ejemplo, Esposito elige pensar la forma de relacionarse que comienza a darse desde la modernidad como inmunitaria; concepto tributario de una forma biológica de pensar la vida. En este juego de pensar lo múltiple y lo uno que es la filosofía, la biopolítica caracteriza las sociedades como cuerpos que actúan según las leyes de la biología de modo que resuelven los conflictos asimilando al que los provoca o destruyéndolo. Esposito intenta en *Bios* replantear el problema y aventurarse a una biopolítica positiva como política de la vida y no sobre la vida. Es decir repensar la política mediante un concepto de vida de acuerdo con toda su extraordinaria complejidad, sin reducirla a la simple materia biológica.